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Rhein-Main-Forum: Erstes Treffen China-inte-
ressierter Juristinnen und Juristen in Frankfurt
a. M. am 9. November 2017

Joachim Glatter 1

Auf Initiative der DCJV-Vorstandsmitglieder Christi-
an Atzler und Dr. Joachim Glatter fand am 9. November
2017 das erste Treffen China-interessierter Juristin-
nen und Juristen in der Region Rhein-Main statt. Der
Veranstaltung lag die Idee zugrunde, Praktikern, Aka-
demikern und Studenten, die sich beruflich oder aus
persönlichem Interesse juristisch mit China befassen,
ein Forum zu bieten, in dem sie sich über einschlägi-
ge aktuelle Rechtsentwicklungen austauschen können.
Obwohl von der DCJV in Frankfurt a. M. organisiert,
sind im Sinne eines breiten und offenen Austausches
weder die Mitgliedschaft in der DCJV, noch die Ansäs-
sigkeit im Rhein-Main-Gebiet Teilnahmevoraussetzun-
gen.

Das Echo auf die Einladung war erfreulich groß:
Über 30 chinesische und deutsche Teilnehmer/-innen
versammelten sich in den Räumlichkeiten von Baker
& McKenzie, breit verteilt auf Rechtsanwaltschaft, In-
House-Juristen/-innen, Referendare/-innen und Stu-
dentenschaft. Diskutiert wurde in diesem ersten Tref-
fen die Ausgestaltung und Organisation weiterer Tref-
fen. Dabei bestand ein breites Verständnis, dass die
Treffen idealerweise einen Vortrag zu einem Fachthema
einschließlich Diskussion mit einem anschließenden
geselligen Teil, auf dem die Teilnehmer sich kennen-
lernen und austauschen können, verbinden sollten. Die
Vorträge sollten sich vorzugsweise mit praxisrelevan-
ten juristischen Themen befassen, jedoch wurden auch
andere Themen ausdrücklich nicht ausgeschlossen.

Mehrere Kanzleien erklärten sich im Anschluss an
die Veranstaltung bereits bereit, Räumlichkeiten für zu-
künftige Treffen zur Verfügung zu stellen, eventuell
kommt aber auch die gelegentliche Zusammenarbeit
mit anderen China-interessierten Institutionen und Be-
rufsvertretungen in Frage. Die Treffen sollten mindes-
tens zweimal pro Jahr stattfinden, eventuell und je nach
Interesse auch häufiger. Herr Glatter2 und Herr Atz-
ler3 erklärten sich gerne zur Organisation zukünftiger
Treffen bereit und Vorschläge zu Vorträgen und ande-
ren Themen können an sie gerichtet werden. Um den
Austausch zwischen den Teilnehmern zu vereinfachen,
bestand zudem Übereinstimmung, die Teilnehmerlis-
te an die Teilnehmer zu versenden. Viele Teilnehmer
erklärten sich zudem bereit, andere Interessenten auf
die Treffen aufmerksam zu machen. Das nächste Tref-
fen soll im Frühjahr 2018 stattfinden.

1 Dr. iur. Von 1991 bis 2014 Rechtsanwalt und Partner internatio-
naler Anwaltskanzleien in deren Büros in Peking, Schanghai und
Frankfurt a. M.
2 E-Mail: <glatterchina@yahoo.com>.
3 E-Mail: <christian.atzler@bakermckenzie.com>.
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